
 

  

 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 075 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE 

 

MIERCOLES 13 DE JULIO DE 2022 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10h05 del día miércoles 13 de julio 

de 2022, se lleva a efecto en la sala de sesiones No. 2 de la Secretaría General del 

Concejo Metropolitano, la sesión No. 075 -ordinaria de la Comisión de Ambiente, 

presidida por el concejal Juan Manuel Carrión. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión de Ambiente, se procede a constatar el 

quórum reglamentario en la sala, mismo que se encuentra conformado por los 

siguientes concejales presentes: Luis Robles, Andrea Hidalgo y Juan Manuel Carrión, 

de conformidad al siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Juan Manuel Carrión 1  

Andrea Hidalgo 1  

Luis Robles 1  

TOTAL 3 0 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Andrés Totoy, de la 

Procuraduría Metropolitana; Cecilia Pacheco, Secretaria de Ambiente; Miguel 

Vázquez y Gustavo Galindo, de la Secretaría de Ambiente; Fernando Pavón y 

Adriana Ávila, de la Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda; Marco Romo, 

Mónica Pérez y Guisele Rojas, de la Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y 

Obras Públicas; Diana Arboleda, Martín Terán y Fernando Andrade, asesores del 

despacho de la Concejala Andrea Hidalgo; Fanny Reyes y Eugenio Campoverde, 

asesores del despacho del Concejal Juan Manuel Carrión; Verónica Pillajo, asesora del 

despacho del Concejal Luis Robles. 

 

El Doctor Patricio Guachamín, delegado de la Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y 

reglamentario, por disposición del señor presidente, procede a dar lectura al orden 

del día: 

 

1. Aprobación de las Actas: 

- No. 072 de sesión extraordinaria de 26 de mayo de 2022 

- No. 074 de sesión ordinaria de 15 de junio de 2022 

 

2. Recibir en Comisión General a la Arq. María Samaniego Ponce, Presidente del 

Colegio de Arquitectos de Pichincha, quien presentará el “Proyecto CIUQ Centro de 

Información Urbana de Quito y el Plan Árbol”; y, resolución al respecto. 

 



 

  

3. Conocimiento de las observaciones realizadas en primer debate al proyecto de 

“ORDENANZA DE PROTECCION, FOMENTO Y PRESERVACION DEL 

ARBOLADO URBANO E INFRAESTRUCTURA VERDE, GESTION DE BOSQUES Y 

PLANTACIONES EN PARQUES METROPOLITANOS EN EL DISTRITO 

METROPOLITANO DE QUITO”; y, resolución al respecto. 

 

4. Asuntos varios. 

 

El Presidente de la Comisión, manifiesta que, en el punto cuarto, va a tratar sobre el 

tratamiento de la Ordenanza Verde – Azul, en la Comisión de Ambiente; y, 

resolución al respecto; además, indica que ha recibido una comunicación de la 

Presidenta del Colegio de Arquitectos, delegando al Arq. Felipe Corral. 

 

Quedando el orden del día de la siguiente manera:  

 

1. Aprobación de las Actas: 

- No. 072 de sesión extraordinaria de 26 de mayo de 2022 

- No. 074 de sesión ordinaria de 15 de junio de 2022 

 

2. Recibir en Comisión General al Arq. Felipe Corral Cordero, en representación del 

Colegio de Arquitectos de Pichincha, quien presentará el “Proyecto CIUQ Centro de 

Información Urbana de Quito y el Plan Árbol”; y, resolución al respecto. 

 

3. Conocimiento de las observaciones realizadas en primer debate al proyecto de 

“ORDENANZA DE PROTECCION, FOMENTO Y PRESERVACION DEL 

ARBOLADO URBANO E INFRAESTRUCTURA VERDE, GESTION DE BOSQUES Y 

PLANTACIONES EN PARQUES METROPOLITANOS EN EL DISTRITO 

METROPOLITANO DE QUITO”; y, resolución al respecto. 

 

4. Asuntos varios. 

 

El Presidente de la Comisión, solicita tomar votación respecto al orden del día, 

obteniéndose los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Con tres votos a favor la Comisión de Ambiente, aprueba el orden del día, con las 

correspondientes modificaciones. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 



 

  

 

Primer punto. Aprobación de las Actas: 

- No. 072 de sesión extraordinaria de 26 de mayo de 2022 

- No. 074 de sesión ordinaria de 15 de junio de 2022 

  

Acta No. 072 de sesión extraordinaria de 26 de mayo de 2022. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, mociona se apruebe el 

acta presentada y se procede con la respectiva votación, obteniéndose los siguientes 

resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Con tres votos a favor, la Comisión de Ambiente, aprueba el acta No. 072 de la Sesión 

Extraordinaria del 26 de mayo de 2022. 

 

Acta No. 074 de sesión ordinaria de 15 de junio de 2022. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, mociona se apruebe el 

acta presentada y se procede con la respectiva votación, obteniéndose los siguientes 

resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Con tres votos a favor, la Comisión de Ambiente, aprueba el acta No. 074 de la Sesión 

Ordinaria del 15 de junio de 2022. 

 

Segundo punto.  Recibir en Comisión General al Arq. Felipe Corral Cordero, en 

representación del Colegio de Arquitectos de Pichincha, quien presentará el 

“Proyecto CIUQ Centro de Información Urbana de Quito y el Plan Árbol”; y, 

resolución al respecto. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, concede la palabra al 

representante del Colegio de Arquitectos de Pichincha. 



 

  

 

Felipe Corral, del Colegio de Arquitectos de Pichincha, manifiesta que han 

estructurado un proyecto y ha habido iniciativas de varias partes, y de varios actores 

en el proyecto; como arquitectos, con la entidad colaboradora que aprueba proyectos 

y con el PUGS que en la actualidad va a obligar a los frentistas de nuevos proyectos a 

sembrar árboles, han venido haciendo una investigación sobre el Arbolado Urbano 

de Quito; en el año 2019 con el beneplácito de la UIA se planteó la campaña, “Un 

Arquitecto, un Árbol”, con el propósito de restaurar el ecosistema con una mejor 

producción de espacio público, mediante el arbolado urbano. 

 

Paulina Cubillo, del Colegio de Arquitectos de Pichincha, explica lo que trato la 

investigación del plan que realizaron en el Centro de Información Urbano de Quito, 

el objetivo del estudio fue realizar sobre la diversidad del arbolado en la ciudad, lo 

realizaron a través de un estudio, de un programa de investigación. 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 

 

Felipe Corral, representante del Colegio de Arquitectos de Pichincha, manifiesta que 

están emprendiendo una campaña que se llama Plan Árbol, tiene algunos 

componentes que están en ejecución, se trata de un programa con una institución 

financiera que están llevando a cabo para siembra de árboles, esto está como base con 

técnicos de la materia; la campaña iniciada está con sistema de información a través 

de las redes sociales; piden a la Comisión lograr difundir el tema; la otra es, una 

campaña en la que una institución financiera en donde está apoyando, se han 

contactado e iniciaron un convenio con la EPMMOP, con la Administración de 

Parques, con jóvenes arquitectos diseñando los espacios; por el otro lado la ECP, 

entidad que aprueba planos va a donar para cada proyecto certificado los valores 

correspondientes a la brevedad. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, manifiesta que es un 

diagnostico que deja ver la  mala calidad el arbolado en los espacios que son 

parterres y veredas, arbolado que para lo que esperan en cuanto a incidir en la 

termorregulación, en la intercesión de la polución, en la captura de CO2 y en la 

potencialidad de funcionalidad ecológica están con indicadores bajos; el estudio se ha 

hecho con parámetros técnicos y analizando cada uno de los arbolados; coincide ese 

diagnóstico que tienen en cuanto al estado del arbolado urbano; sobre la campaña 

Plan Árbol, mociona, dar por conocida la Comisión General; y, solicitar a la Secretaría 

de Ambiente, que convoque a una Mesa de trabajo invitando a la Secretaría de 

Territorio, Hábitat y Vivienda, a la Gerencia de Administración de Parques y 

Espacios Verdes de la EPMOOP, al Colegio de Arquitectos de Pichincha, para 

conocer la información que dentro del CIUQ (Centro de Información Urbana) pone a 

disposición de la ciudad para generar una Política de Gestión del Arbolado Urbano 

basada en fundamentos técnicos, en indicadores objetivos. 

 

Secretaría procede a tomar votación de la moción presentada. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 



 

  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

La Comisión de Ambiente, por unanimidad, Resuelve lo siguiente: 

 

- Dar por conocida la Comisión General. 

 

- Solicitar a la Secretaría de Ambiente, que convoque a una Mesa de trabajo invitando 

a la Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda, a la Gerencia de Administración de 

Parques y Espacios Verdes de la EPMOOP, al Colegio de Arquitectos de Pichincha, 

para conocer la información que dentro del CIUQ (Centro de Información Urbana) 

pone a disposición de la ciudad para generar una Política de Gestión del Arbolado 

Urbano basada en fundamentos técnicos, en indicadores objetivos. 

 

Tercer punto. Conocimiento de las observaciones realizadas en primer debate al 

proyecto de “ORDENANZA DE PROTECCION, FOMENTO Y PRESERVACION 

DEL ARBOLADO URBANO E INFRAESTRUCTURA VERDE, GESTION DE 

BOSQUES Y PLANTACIONES EN PARQUES METROPOLITANOS EN EL 

DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO”; y, resolución al respecto. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, manifiesta que en el 

acta que han aprobado de la última sesión de Directorio, dispuso que se convoquen a 

mesas de trabajo para procesar las observaciones que tanto en el primer debate 

plantearon algunos Concejales, como las que enviaron por escrito; existe una matriz 

que se produjo de los cambios; mociona, emitir dictamen favorable para que vaya en 

tratamiento en segundo debate, lo que será presentado el resultado de las Mesas de 

trabajo; con los antecedentes expuestos y dado que se han cumplido las fases de 

revisión y de consideración de observaciones, mociona que la comisión emita 

DICTAMEN FAVORABLE para que el Concejo Metropolitano conozca en segundo 

debate el proyecto de ordenanza. 

 

Secretaría procede a tomar votación de la moción presentada. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 



 

  

Por unanimidad de los presentes la Comisión de Ambiente, emite DICTAMEN 

FAVORABLE para que el Concejo Metropolitano conozca en SEGUNDO DEBATE 

el proyecto “ORDENANZA METROPOLITANA DE PROTECCIÓN, FOMENTOY 

PRESERVACIÓN DEL ARBOLADO URBANO EN EL MARCO DE LA RED VERDE 

URBANA”. 

 

Cuarto punto. Asuntos varios. El Presidente de la Comisión manifiesta que incluyó 

en el orden del día para informar y resolver sobre la recepción de la ordenanza Verde 

– Azul; la Secretaría de Ambiente envió para conocimiento y tratamiento en la 

Comisión el Proyecto de Ordenanza Verde - Azul elaborado por iniciativa legislativa 

del señor Alcalde, la Secretaría de Ambiente y otras instancias han elaborado el 

documento y le corresponde tratar en la Comisión de Ambiente, esto es un espíritu 

legal que están obligados a evacuarlo; tienen un año de plazo para hacerlo; con ese 

antecedente, mociona, dar por conocido el informe sobre la recepción de la 

Ordenanza Verde - Azul. - Convocar desde la Comisión de Ambiente a Mesas de 

Trabajo para el tratamiento de la mencionada Ordenanza.- Desde el despacho de la 

presidencia de la Comisión se coordinará con la Secretaría de Ambiente para que a la 

brevedad posible tengan una hoja de ruta que puedan presentar a la Comisión, de 

preferencia con un cronograma; invitar a los actores claves para que ante la Comisión 

expresen sus observaciones al tema; e, invitar a las personas que interpusieron la 

acción extraordinaria de Protección - Rio Mojas. 

 

Secretaría procede a tomar votación de la moción presentada. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

La Comisión de Ambiente, por unanimidad, Resolvió lo siguiente:  

 

- Dar por conocido el informe sobre la recepción de la Ordenanza Verde - Azul. - 

Convocar desde la Comisión de Ambiente a Mesas de Trabajo para el tratamiento de 

la mencionada Ordenanza.  

 

- Desde el despacho de la presidencia de la Comisión se coordinará con la Secretaría 

de Ambiente para que a la brevedad posible tengan una hoja de ruta que puedan 

presentar a la Comisión, de preferencia con un cronograma; invitar a los actores 

claves para que ante la Comisión expresen sus observaciones al tema; e, invitar a las 

personas que interpusieron la acción extraordinaria de Protección - Rio Mojas. 

 

Siendo las 10h42, el Presidente de la Comisión, manifiesta que, agotado el orden del 

día para la sesión No. 075 ordinaria de la Comisión de Ambiente, clausura la sesión. 



 

  

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE  

Juan Manuel Carrión 1  

Andrea Hidalgo 1  

Luis Robles 1  

TOTAL 3  

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión de Ambiente y el señor Secretario 

General del Concejo Metropolitano de Quito. 

 

 

 

 

 

Concejal Juan Manuel Carrión   Abg. Pablo Santillán Paredes 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN    SECRETARIO GENERAL DEL 

DE AMBIENTE     CONCEJO METROPOLITANO 

       DE QUITO 

 

 

 

 

 

 

 

 
Acción:  Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 
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Revisado por: Samuel Byun PSGC 2022-07-21  

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE  

Juan Manuel Carrión 1  

Andrea Hidalgo 1  

Luis Robles 1  

TOTAL 3  
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